

東 札 幌 一 条 町 内 会

- 町内会設立:昭和36年4月
- 町内会加入世帯数:345戸
- 所在地:1条3丁目~1条5丁目

一条町内会十年の歩み

東札幌一条町内会会長 土岐博昭

町連創立六十周年を心からお祝い申し上げます。町連六十周年の歩みと共に、私共の町内会も発足して六十年の月日が過ぎました。

まずはじめに挙げなければならないのは、住みよい街づくりを目指し、地域活動をここまでつくりあげて頂いた歴代の会長をはじめ、役員の方々、そして地域住民の皆様のご苦勞に、改めまして敬意と感謝を申しあげたいと思います。

ここで、町内会の十年のあゆみを少し振り返ってみたいと思いますが、私共の町内会も福祉の増進、住みよい街づくりを目指して活動してきましたが、特筆すべきものは、別表にも記した「まちづくり協議会」の事業として、サイクリングロードの「東札幌一号线トンネル」と「東札幌トンネル」に4年の歳月をかけて、タイルアート壁画が完成したことです。このことにより、トンネルは明るくきれいになり、落書きもなくなりました。

今までの主な活動を紹介しますと、まずは多くの人との交流を図る、新年交礼会、家族レクリエーションバスツアーに、夏休みラジオ体操。一条緑地での実施は平成24年からで、参加人数は、子供・大人とも約

百人以上の参加が定着している。美しい街づくりのために、街路樹への花植え、春・秋の町内清掃や、ごみステーションの清掃なども行っています。資源回収は、ごみの減量化と資源確保を目的として、もう35年以上前より続いておりますが、これは役員同士の絆と、親睦も深めながら、回収業者任せにせず毎月一回6名の役員で、雨の日もがんばっております。これも偏に会員の協力の結果と受け止めています。次第です。

また、町内が、管理する防犯街路灯は、平成19年度までに(65灯)総てを市に全面移管しているが、残っていた私道の私設防犯街路灯5基は、平成27年4月にLED化に工事が完成。

夏祭り子供盆踊りは、平成20年より22年まで行っていたが、23年春に一条緑地が全面芝張り工事を行ったため、工事後の芝生を養成する面から、子供盆踊りの開催を断念し、中止となった。

このため、近隣のダイエー前で六町内会が開催している、東札幌子ども盆踊り実行委員会に、一条町内会の加入を要請。8月より子ども盆踊りに仲間入りすることができました。

町内に唯一30年ほど前からあった大型のパチンコ店が、平成30年に撤退し、その跡地には大型の高層分譲マンションが建設されました。

地域には、この十年で高層の分譲マンションが、3丁目と4丁目に2棟完成し、町内のマンションは7棟となりました。このことにより、町内会の加入戸数も一気に増えていったが、その反面、数年して管理組合の意向で、マンションごと脱退する棟も出て、町内会加入世帯数は、大きく変わっていない。

平成23年度からは、町内会便りとして「町内会通信」を発行。年3回、回覧に入れ、町内会の活動内容をお知らせしている。町内もますます進む高齢化社会にあって、役員も

高齢化で退任する人や、町内から転出する人も出て、役員数は年々減っている。

そこで、新役員の獲得に毎年力を入れ、早く役員の若返りを図り、町内会を継承したいと、真剣に取り組んでいます。職場の定年延長などもあり、なかなか困難となっているのが現状です。

今後とも、これらの課題を克服し、町内会の発展に向けて運営を図り、魅力ある町内会を目指し、活動を進めてまいりたいと思っております。

例年実施している事業

- 総会・二役会 定例役員会(年4回開催)
- パートナーシップ排雪の実施
- 新入学児童への入学祝の贈呈
- 新入学児童登校交通指導
- 交通安全早朝街頭啓発に参加
- 町連防犯パトロールに参加
- 春・秋の町内清掃の実施
- 春の街路樹への花植えの実施
- 日赤社資募集・共同募金への協力
- 夏休みラジオ体操の実施
- 東札幌町内会合同子ども盆踊りの開催
- 家族レクリエーションバスツアーの実施
- 敬老祝い品の贈呈
- 役員慰労懇親会の開催
- 新年交礼会の開催
- 資源回収の実施(年12回)
- 「一条町内会通信」の発行(年3回)

一条町内会の主な歩み(平成23年)

| 年度 | 主な出来事 |
|-------|--|
| 平成23年 | 一条緑地公園全面芝張り工事完了 一条緑地での子ども盆踊り開催中止を決定 東札幌合同子ども盆踊りに加入参加 |

| 年度 | 主な出来事 |
|-------|--|
| 令和2年 | 新型コロナウイルス対応で役員会他の行事を12月まで中止 東札幌一条線間(米里行啓通)の歩道バリアフリー工事 |
| 令和元年 | 「東札幌アベニュー」地鎮祭に参列 クリーンリバーマンション |
| 平成30年 | 胆振東部地震と停電の影響でバスツアー中止 豊園小学校六十周年記念式典出席 |
| 平成29年 | 13班の18戸をA班・B班の二班に分離 「東札幌トンネル」南側壁面のタイルアート壁画完成(町内2か所のトンネル終了) 白石区複合庁舎完成祝賀会出席 |
| 平成28年 | 「東札幌トンネル」北側壁面のタイルアート壁画完成 |
| 平成27年 | 緑栄会館運営委員会解散 私設防犯街路灯のLED化工事完成(5基) クリーンリバーマンション「東札幌スクエア」町内会に全戸加入(14班) 「東札幌一号线」トンネル南側壁面のタイルアート壁画完成 |
| 平成26年 | サイクリングロード4丁目に待望の出入口完成 「東札幌一号线」トンネル北側壁面のタイルアート壁画完成(まちづくり協議会) |
| 平成25年 | クリーンリバーマンション「ウエスト」棟町内会を脱退(各世帯の任意加入となる) サイクリングロード4丁目間の再整備工事完成 |
| 平成24年 | 四町内会合同災害図上訓練(DIG研修会)緑栄会館サンステージマンション町内会を脱退 飛翔保育園開園(町内会加入) 町内会の名入れウィンドブレーカーを作成 |



交通安全早朝街頭啓発に参加



新入学児童登校交通指導



パートナーシップ排雪を実施



夏休み早朝ラジオ体操(一条緑地公園)



資源回収の実施(月1回)



東札幌トンネルのタイルアート制作作業



ハイジ牧場バスツアー(昼食風景)



新年交礼会の開催



家族レクリエーションバスツアー



街路樹への花植え